

11
2018

Neues von MUBIKIN



25. Oktober 2018

Liebe MUBIKIN-Mitstreiter*innen und -Freund*innen,



Ich bin dabei!

Das kann ich seit dem 8. Oktober auch von mir sagen - an diesem Tag habe ich die MUBIKIN Regiestelle beim Amt für Kultur und Freizeit übernommen. Bis Ende des Jahres bin ich hier jeweils montags und mittwochs anzutreffen, bevor ich dann im neuen Jahr voll einsteige.

MUBIKIN war mir aus den Medien bekannt. Die Entwicklung habe ich mit großem Interesse verfolgt. Ich komme aus einer Familie, in der Musik eine große Rolle spielt. Unsere Kinder wuchsen von Anfang an mit Musik auf – von Highway to hell bis zur Krönungsmesse war ein weites Auswahlfeld geboten. Beide Töchter besuchen bzw. besuchten das musische Labenwolf Gymnasium in Nürnberg. MUBIKIN verfolgt für mich das wichtige Ziel, Kindern Zugang zu musikalischer Bildung und damit zur Entfaltung ihrer Persönlichkeit auf einer Ebene zu ermöglichen, die über Lernen und Wissen weit hinausgeht. Schließlich merken Kinder erst dann, was sie alles können, wenn man sie ausprobieren lässt. Und das muss nicht beim Digitalzocken sein... Ich bin davon überzeugt, dass das gemeinsame Musizieren, das buchstäbliche aufeinander Hören, Respekt und Offenheit gegenüber den jeweils anderen schafft. Wie notwendig das ist, lehrt uns gerade der Alltag. Ich bin froh und dankbar, dass ich dabei mitarbeiten kann, und freue mich auf die Zusammenarbeit mit den MUBIKIN-Beteiligten.

Ihre

Bettina Pietsch

Leiterin der Regiestelle MUBIKIN im Amt für Kultur und Freizeit der Stadt Nürnberg

Anregungen und Kommentare zum Newsletter nehmen wir auch diesmal wieder gerne entgegen und wünschen wie immer viel Spaß bei der Lektüre.

MUBIKIN aktuell

Veränderungen für die Regiestelle MUBIKIN

Theresia Heinz hat die Regiestelle nach zweieinhalb Jahren Ende September verlassen, um sich neuen Aufgaben zu widmen. Helmut Gierse als Vorsitzender der Trägerversammlung sagte: „Ich spreche sicher für alle MUBIKIN-Beteiligten, wenn ich Frau Heinz an dieser Stelle für ihren Einsatz danke und alles Gute für ihre berufliche Zukunft wünsche. Zugleich freue ich mich, Frau Pietsch als neue Leiterin der Regiestelle begrüßen zu können und ihr einen guten Einstieg zu wünschen.“

Neben der persönlichen gab es auch eine räumliche Veränderung für die Regiestelle: Nach einigen Jahren in einer Außenstelle und weiteren Jahren im Amt für Kultur und Freizeit am Gewerbemuseumsplatz ist die Regiestelle MUBIKIN nun seit dem 1. Oktober in der Kulturwerkstatt auf AEG beheimatet unter der Adresse Fürther Straße 244 d. Die Telefonnummern bleiben wie bisher, wobei Frau Pietsch die Telefonnummer von Frau Heinz übernimmt (0911 / 231-7598).

Die E-Mail-Adresse der neuen Leiterin ist: Bettina.Pietsch@stadt.nuernberg.de.

MUBIKIN aktuell

Neue MUBIKIN-Website online

Nicht nur die MUBIKIN-Broschüre, die wir mittlerweile ersetzt haben, war in die Jahre gekommen, auch die MUBIKIN-Website – so lange gibt es unser Programm schon! Einen Vorgeschmack auf die neue Gestaltung gab es schon im Frühjahr mit der Projekt-Sonderseite zur MUBIKIN-Kampagne. Seit dem 1. September ist nun die komplette MUBIKIN-Website in die neue Gestaltung überführt.

Die Macher von der AG Kommunikation haben sich mit ihrer Arbeit einen frischeren Auftritt zum Ziel gesetzt, der noch mehr Lust auf MUBIKIN machen soll. Teilen Sie uns mit, ob sie ihre Ziele erreicht haben.

My MUBIKIN ist wie bisher von der Website aus erreichbar. Für den Zugang muss nur einmal ein neues Passwort eingerichtet werden.



Übergabe des MUBIKIN-Schildes in den Sprengeln Konrad-Groß-Grundschule und Knauerschule

Mit musikalischen Aufführungen umrahmten die Kinder der Sprengel Konrad-Groß-Grundschule und Knauerschule die Übergabe des offiziellen MUBIKIN-Schildes für mindestens sechs Jahre Teilnahme am Programm.

In der Konrad-Groß-Grundschule durften die anwesenden Kinder, Lehrkräfte, Erzieherinnen und Gäste vor der Übergabe genießen, was sich jeweils eine Klasse der Jahrgänge 1 bis 4 hatte einfallen lassen zum Musiktheaterstück „PinKePaNk“. Die Klassen spielten mit großer Freude gestisch, musikalisch und tänzerisch Situationen in einer Schulpause, einer Fabrik, einem Badezimmer und einer Tanzschule. Die PinKePaNk -Lieder sangen alle Kinder, auch die des Kindergartens St. Lukas, voller Inbrunst mit.



An der Knauerschule zeigten Kinder aus der Grundschule, dem Sonderpädagogischen Förderzentrum und aus drei Kindergärten mit unterschiedlichsten Stücken ihr musikalisches Können. Grundschulrektor Markus Schmeiser, der den Vormittag nach einer Tanzvorführung der Klasse 3a des Sonderpädagogischen Förderzentrums eröffnete, betonte die große Bedeutung der gemeinsamen übergreifenden Arbeit: „Die Verknüpfung von Kindergärten und Schulen im Rahmen von MUBIKIN kommt den Kindern spürbar zugute.“



Wenn Sie sich auch über Berichte im Newsletter, auf der MUBIKIN-Website oder in den Lokalmedien freuen, dann stellen Sie Ihre Termine bitte rechtzeitig in MyMUBIKIN ein und informieren Sie Bettina Pietsch von der Regiestelle oder den Redakteur des Newsletters, Dr. Mark Derbacher.

MUBIKIN aktuell

Neues Konzertprojekt mit den Nürnberger Symphonikern startet

Unter dem Motto „1001 Ton“ ging das neue Projekt MUBIKIN IN CONCERT am 23. Oktober mit einer einführenden Fortbildung in die heiße Phase. Am 10. Juli 2019 werden die Kinder aus gut 20 Klassen der 3. und 4. Jahrgangsstufe aus den Schulen Helene-von-Forster, Eibach, Georg-Ledebour, Fischbach, Knauer, Friedrich-Wanderer aufgeteilt in zwei Konzerten der Nürnberger Symphoniker Musik erleben und mit den Profis Musik machen. Projektleiterin Andrea Herzog: „Das Konzert wird durch ein Begleitprogramm ergänzt, das die Klassen und Lehrkräfte durch das Schuljahr 2018/19 führt und auf das Konzert vorbereitet.“ In der Einführung lernten die Lehrerinnen etwas über die Komponisten und deren Werke, die gespielt werden, und übten gemeinsam, wie sie die Kinder daran heranzuführen.

**MUBIKIN-Magnettafeln weiter erhältlich**

Die Regiestelle weist noch einmal darauf hin, dass MUBIKIN kostenfrei Magnettafeln zur Verfügung stellt für den Aushang von Informationen für Eltern und Besucher. Die Tafeln haben eine Größe von 50 x 70 Zentimeter und können weiterhin bei der Regiestelle geordert werden.

Spenden

Konzert in Nikodemuskirche erbringt über 500 €

Bei einem Konzert zum 50. Geburtstag der Nikodemuskirche und der Katholischen Kirche Maria am Hauch in der Nikodemuskirche spendeten die Besucher über 500 € zugunsten von MUBIKIN. Nikodemus-Pfarrer Armin Langmann an der Posaune und Willibald Baumeister, Organist von Maria am Hauch, an der Orgel gestalteten das „ökumenische“ Konzert.

Wir danken diesen und allen anderen bisherigen und künftigen Spendern!

MUBIKIN in Zahlen

Stand Oktober 2018

- | | |
|---|---|
| ■ 1 Förderzentrum | ■ 28 bei der Musikschule angestellte Musikpädagog*innen |
| ■ 8 Grundschulen | ■ 120 fortgebildete Erzieher*innen |
| ■ 40 Kindergärten | ■ 128 fortgebildete Grundschullehrer*innen |
| ■ 2.700 Kinder plus 1.100 Kinder in Angeboten für 3./4. Klassen | |

In Summe rund 5.500 Kinder seit Gründung des Programms.
17 Förderer und Unterstützer mit rund 1,6 Mio € seit Programmbeginn 2011.

Impressum

V.i.S.d.P.: Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung und Vorsitzender der Stiftung Persönlichkeit.

Redaktion: Dr. Mark Derbacher, M.Derbacher Strategic Communications,
E-Mail: mark@derbacher-communications.de

Gestaltung: Christoph Damm, mückadam advertising

Kontakt: Regiestelle MUBIKIN, Bettina Pietsch, Telefon 0911 / 231-7598,
E-Mail: Bettina.Pietsch@stadt.nuernberg.de